

Ce sont des temps extraordinaires !

La crise Corona a montré à quel point nous sommes connectés dans le monde entier. Cette crise éclipse depuis un certain temps la crise climatique, cependant, les deux crises montrent que nous ne vivons pas de manière durable.

La crise Corona peut être considérée comme une crise sanitaire, la crise climatique comme une crise environnementale. Les deux, cependant, sont liés et les preuves d'une crise existentielle pour toute notre civilisation.

Les mesures énergiques prises pour mettre fin au COVID-19 montrent que le changement est possible. Il existe des moyens de continuer à réduire les niveaux de dioxyde de carbone et de freiner le réchauffement climatique, de mettre en œuvre les **droits écocentriques /biocentriques**.

Notre génération est probablement l'une des dernières qui, compte tenu de la complexité de la situation, accomplit les changements difficiles. Il est de la plus haute importance de renforcer une voie durable et juste, dans le meilleur intérêt des enfants, pour l'humanité et pour la planète.

Ingrid Engdahl

LE MONDE EST AUX ENFANTS.

A la fin du parcours, en tant que Comité préparatoire pour notre pays, et à la veille de la présentation de la demande de reconnaissance en tant que Comité national, nous avons prévu des réunions sur l'ensemble du territoire national pour raconter le travail général de l'OMEP et présenter des projets spécifiques pour l'Italie.

En raison de l'urgence médicale mondiale et de la situation particulièrement critique qui a touché notre pays, nous avons dû réajuster nos plans. Cependant, nous avons réussi à maintenir la collaboration active pour un événement spécial auquel nous voulions particulièrement participer.

Il s'agissait des célébrations du 50e anniversaire de la **Journée internationale de la Terre nourricière le 22 avril**.

Nous voulions dire que l'investissement, en ce moment, dans une éducation et des soins de qualité, coïncide directement avec la prise en charge de la planète : il est en fait démontré qu'il s'agit du meilleur investissement pour l'avenir. Ce n'est pas un hasard si, dans le logo OMEP, des petites filles et des petits garçons sont représentés, se tenant la main, en entourant le monde, semblant l'embrasser et le protéger.

Matteo Corbucci Président du Comité préparatoire OMEP Italie

Journées internationales de l'ONU Paix, dignité et égalité sur une planète en bonne santé

A la **Fête de la Terre Nourricière**, le 22 avril, le Secrétaire général de l'ONU, Antonio Guterres, a déclaré : « **Nous devons agir de manière décisive pour protéger notre planète du coronavirus et de la menace existentielle de perturbation climatique.** »

La Terre Nourricière nous exhorte clairement à un appel à l'action. La nature souffre. Les incendies australiens, les records de chaleur et la pire invasion de criquets au Kenya. Aujourd'hui, nous sommes confrontés au COVID -19, un lien mondial entre la santé et la santé de notre écosystème.

Le changement climatique, les changements apportés par l'homme à la nature ainsi que les crimes qui perturbent la biodiversité, tels que la déforestation, le changement d'utilisation des terres, l'intensification de l'agriculture et de la production animale ou le commerce illégal croissant des espèces sauvages, peuvent accroître le contact et la transmission de maladies infectieuses des animaux aux humains (maladies zoonotiques) comme le COVID-19.

Une nouvelle maladie infectieuse émerge chez l'homme tous les 4 mois ; 75% de ces maladies émergentes proviennent d'animaux, selon ONU Environnement. Cela montre les relations étroites entre la santé humaine, animale et environnementale.

L'impact visible et positif, que ce soit par l'amélioration de la qualité de l'air ou la réduction des émissions de gaz à effet de serre, n'est que temporaire, car ils se fondent sur le ralentissement économique tragique et la détresse humaine. Un écosystème sain aide à nous protéger contre ces maladies. La diversité biologique rend difficile la propagation rapide des agents pathogènes. Si nous luttons contre le changement climatique et la perte de biodiversité, nous nous tournons vers des modèles durables qui aideront non seulement la nature, mais aussi la santé humaine. Rappelons plus que jamais en cette Journée internationale de la Terre Nourricière que nous avons besoin d'un passage à une économie plus durable qui fonctionne à la fois pour les gens et la planète. Faisons la promotion de l'harmonie avec la nature et la Terre.

Source: ONU, lire la suite à <https://www.un.org/en/observances/earth-day>

Les Journées internationales des Nations Unies sont l'occasion d'éduquer le grand public sur les questions préoccupantes, de mobiliser la volonté politique et les ressources pour résoudre les problèmes mondiaux, de célébrer et de renforcer les réalisations de l'humanité. L'existence d'une journée internationale est antérieure à la création des Nations Unies, mais l'ONU les a adoptés comme un puissant outil de plaidoyer.

Chaque journée internationale offre à de nombreux acteurs la possibilité d'organiser des activités liées au thème de la journée. Les organisations et les bureaux du système des Nations Unies, et surtout, les gouvernements, la société civile, les secteurs public et privé, les écoles, les universités et, plus généralement, les citoyens, font d'une journée internationale un tremplin pour les actions de sensibilisation.

L'OMEP prête attention aux journées internationales

Je viens de passer en revue les rapports annuels pour 2019 des Comités nationaux en Europe et sur leur base j'ai écrit mon rapport annuel en tant que vice-présidente pour l'Europe.

En Europe, de nombreux comités prêtent attention aux journées internationales de l'OMEP comme le montre le tableau ci-dessous :

Journée mondiale du jeu (28 mai 2019) 9 pays

Journée internationale de la paix (21 septembre 2019) 9 pays

Journée mondiale des enseignant(e)s (5 octobre) 2019) 9 pays

Journée mondiale du lavage des mains (15 octobre 2019) 12 pays

Journée universelle de l'enfance (20 novembre 2019) 18 pays

Regardant la liste des journées internationales reconnues par l'ONU (il y en a beaucoup), cependant, il n'y a pas un jour consacré à l'éducation de la petite enfance. **Il est peut-être temps de discuter des jours à célébrer conjointement au sein de l'OMEP, et le moment venu, de plaider en faveur d'une journée de l'ECE des Nations Unies.**

Ingrid Engdahl

CAFÉ OMEP VIRTUEL – le premier en Europe le 15 avril

Sur invitation de Mercedes Mayol Lassalle, présidente de l'OMEP World, les comités nationaux européens ont été invités à un café virtuel le 15 avril. Mercedes veut établir de nouvelles formes de communication, et ce premier café est devenu une excellente occasion de partager des informations entre les comités européens. 13 pays y ont participé et nous avons discuté de la situation due à la pandémie corona actuelle, et du rôle que l'OMEP et l'ECE peuvent jouer à cette époque.

Dorit Aram, d'Israël, a également présenté quelques idées d'enquêtes et de projets **sur les effets du confinement sur les enfants, par exemple le temps devant un écran**. Nous avons convenu qu'il est important de partager de bonnes initiatives, et après la réunion, certaines contributions ont été affichées sur le site Facebook OMEP Europe. Vous êtes tous les bienvenus pour vous joindre en tant que membres pour contribuer et partager vos expériences sur ce que les enfants et les enseignants ECE font pendant ces périodes. Nous avons également décidé de continuer ces cafés.

CAFÉ OMEP VIRTUEL – le deuxième en Europe le 8 juin

Le prochain café virtuel européen aura lieu le 8 juin, à 17h (Londres), 18h (Stockholm) et 19h (Athènes). L'invitation sera envoyée par la Présidence mondiale, et il vous donnera un lien pour se connecter pour le café. Nous espérons que la plupart des 28 comités européens de l'OMEP y participeront. A l'ordre du jour des discussions au cours du Café Virtuel Européen :

- Réunion Régionale Europe 2020
- OMEP World Assembly 2020
- Budget – comment augmenter les revenus – frais d'adhésion – nouveau système possible?
- Tout autre sujet

RÉUNION RÉGIONALE OMEP 2020

L'Assemblée régionale de l'OMEP est stipulée dans la Constitution de l'OMEP :

10.3 Assemblées régionales : composées de membres des Comités nationaux de la Région concernées, se tiennent au moins une fois par an lors de la convocation par le vice-président régional ou par une décision des deux tiers (2/3) au moins des comités nationaux de la Région concernées. **10.4 Le lieu, la date et l'ordre du jour** d'une Assemblée régionale sont envoyés par écrit aux membres de la Région avant la réunion.

10.5 Les réunions de l'Assemblée régionale visent à déterminer :

(1) la détermination des programmes et des projets de la Région conformément au programme fixé par l'Assemblée mondiale,

- (2) l'examen du travail des régions et la détermination des activités futures,
- (3) la nomination si nécessaire d'un candidat à la vice-présidence régionale.

Je dois admettre être ignorante à ce sujet, parce que pendant des années, je n'ai pas été à une assemblée régionale. En outre, on m'a parlé d'une tradition disant : Quand il y a une Conférence mondiale dans la région, il n'y a pas de réunion régionale séparée la même année. Au cours des discussions sur la façon de gérer l'Assemblée mondiale 2020, alors que la conférence d'Athènes est reportée, j'ai pris connaissance de l'article 10 de la constitution prescrivant une ASSEMBLÉE régionale annuelle. Après des discussions dans l'EXCO de l'OMEP, Mercedes et moi avons décidé d'inviter un café européen (voir invitation ci-dessus) pour discuter des assemblées régionales et mondiales pour 2020. En raison de la pandémie de Corona, notre plan est d'organiser ces deux assemblées en ligne, en tant que réunions virtuelles, en septembre et octobre.

ASSEMBLEE MONDIALE 2020

L'EXCO prévoit d'organiser une Assemblée mondiale virtuelle, probablement en octobre. Conformément à la Constitution, l'appel et l'ordre du jour seront envoyés en juin/juillet 2020. Les préparatifs comprennent les assemblées régionales.

ATHENES 2021

Après une évaluation longue et minutieuse de l'évolution de la pandémie du COVID-19, et compte tenu de notre engagement pour la santé et la sécurité de nos membres et collègues, le Comité exécutif de l'OMEP (EXCO) a décidé de **reporter la 72e Assemblée mondiale et conférence qui se tiendra à Athènes du 13 au 17 juillet 2020, du 12 au 16 juillet 2021**. Le programme et les sites resteront les mêmes. Les résumés soumis acceptés peuvent être conservés jusqu'à l'année prochaine, mais, si quelqu'un ne souhaite pas le présenter à OMEP 2021, il aura la possibilité de le retirer, en envoyant un courriel à info@omep2020.org et en indiquant le numéro d'abstract. Pour les nouvelles soumissions, OMEP Grèce et AFEA (responsable de l'organisation et de la logistique) ouvriront à nouveau le portail de soumission abstraite pendant deux mois à l'automne.

Dates importantes au cours de 2020

31 mai – OMEP New Scholar Award est une nouvelle initiative mondiale de projet de l'OMEP pour promouvoir l'étude et la recherche liées à l'éducation et aux soins de la petite enfance afin de faciliter une compréhension large des besoins de la petite enfance dans le monde entier. Soumettez votre résumé de recherche avant le 31 mai sous forme de pièce jointe par courriel à : [Min Young Jang\(omepnewscholar@gmail.com\)](mailto:Min Young Jang(omepnewscholar@gmail.com)).

Des demandes de renseignements devraient également être envoyées à cette adresse e-mail

31 mai – Dernière date pour m'envoyer des rapports sur le projet OMEP World ESD Rating Scale project à vpeurope@worldomep.org. Plus d'informations sont sur le point d'être envoyées aux chefs de projet nationaux.

18 décembre – En raison du report de l'Assemblée mondiale et de la Conférence mondiale, jusqu'en juillet 2021, la **date limite du projet Colour Your Rights** a changé. Les œuvres sélectionnées seront envoyées au Projet Mondial d'ici le dernier 18 décembre 2020, par courriel à vassiliadoum@omep.com.cy

Pour plus d'informations, veuillez contacter Maria à pre.vm@frederick.ac.cy

